

Wie schön leuchtet der Morgenstern!  
und spiel noch heute jedesmal  
ganz ohne Vorspiel den Choral,  
und wenn ich spiel, sitzt immerdar  
mir dicht zur Seite der Husar.  
Ich höre seinen kräftgen Bass,  
und da — wird mir das Auge naß.

Julius Sturm.



### Dietrich von Wackenfiz.

Das war die Schlacht, die zornige Schlacht  
auf Zorndorfs blutigen Wiesen.  
Das war, als schlug der Götter Macht  
sich wider die alten Riesen.  
Das war, als wenn wider Nordpoleis  
sich Stürm um Stürme wälzen,  
und schnaubt ihr Zorn noch einmal so heiß,  
die Gletscher wollen nicht schmelzen.

Die Russen waren das Nordpoleis,  
die Stürme Preußengeschwader.  
Wie standen die einen so fest und stramm,  
so fügt sich Quader an Quader!  
Wie wagten's die andern immer aufs neu  
so todeskühn und edel  
und prallten an und prallten ab  
und brachen sich Ripp und Schädel!